

**Studierendenschaft der Hochschule Offenburg**  
**Badstraße 24**  
**77652 Offenburg**

## **Protokoll des Studierendenparlaments (StuPa) - Sitzung am 28. Juli 2021**

Ort: Campus Offenburg, D 001; Zoom, online  
Dauer: 17:00 - 18:30 Uhr  
Vorsitzender: Jonas Hofer  
Teilnehmer: Jonas Hofer, Anastassia Tschurikow, David Livieri, Marleen Rolke, Madlen Müller, Johannes Baulig, Jonas Pfeil, Richard Stephan, Max Erb,  
Entschuldigt: Philipp Groß, Marianne Süßmuth, Lydia Verena Hess, Soraya Hassani Alami, Luisa Krämer, Maximilian Marks, Erik Müller  
Unentschuldigt  
gefehlt: Tamil Kumaran Loganathan  
Gäste: Fabian Scheuch, Sarah Bauert, Simon Lubich, Katharina Schindler, Felix Schweitz, Robin Schweitz, Vincent Jehmlich  
Protokollführerin: Heike Huber

### **1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Jonas Hofer begrüßt alle Anwesenden zur Sitzung und verkündet die Beschlussfähigkeit (9 Parlamentarier anwesend).  
Heike Huber ist vom Vorsitzenden zur Protokollführerin ernannt worden

### **2. Genehmigung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

### **3. Beschluss und Genehmigung der ausstehenden Protokolle**

Das letzte Protokoll wird einstimmig beschlossen.

### **4. Bericht und Mitteilungen des StuPa-Präsidiums**

Jonas Hofer berichtet, dass am Dienstag, 27. Juli 2021 das letzte Rektoratsgespräch stattgefunden hat. Darin ging es größtenteils darum, wie auch bereits per E-Mail an alle Studierenden kommuniziert, dass das Wintersemester 21/22 hauptsächlich in Präsenz geplant wird. Die Verordnung Studienbetrieb muss abgewartet werden.

## **5. Bericht des AStA-Vorsitzenden und der Referate**

Fabian Scheuch erklärt, dass er an dem Rektoratsgespräch ebenfalls teilgenommen hat. Er berichtet, dass der Rektor Herr Trahasch alle Studierenden bittet sich impfen zu lassen, denn mit einer hohen Impfquote ist die Wahrscheinlichkeit auf ein Präsenzsemester sehr viel höher. Geplant wird derzeit ein Präsenzsemester, Online-Lehre soll die Ausnahme bleiben. Eine Kombilösung ist nicht angedacht.

Ferner wird von Seiten des Rektorats eine Opening-Veranstaltung vom AStA in Präsenz zum Wintersemester 21/22 gewünscht. Die Überlegung ist ein großes Zelt ohne Seitenwände mit Eintritt und Bauzäunen vorrangig für die Erstsemester der letzten drei Semester, mit Musik, Getränken, Food Trucks und Spielen.

Das nächste Onlinetreffen mit dem Rektorat ist am Dienstag, 14. September 2021 um 13.10 Uhr geplant.

Außerdem tut Fabian kund, dass im AStA-Büro ab dem Wintersemester ein Tauschregal stehen wird, in dem Bücher, Küchenutensilien und ähnliches getauscht werden können.

Ferner gibt Fabian wieder, dass heute das Interview mit den Podcastern der Hochschule stattgefunden hat. Die Ausstrahlung wird zu Beginn des Wintersemesters 21/22 sein.

Als letzten Punkt erklärt Fabian, dass das Beachvolleyballfeld der Hochschule hinterm C-Gebäude von den Technischen Betrieben Offenburg (TBO) saniert und mit einem neuartigen Gerät der Sand gereinigt wird.

### Referat Beratung

David Livieri erzählt, dass sich eine internationale Studierende per E-Mail gemeldet hat und eine Beratung gewünscht hat. Sie war der Ansicht, im Kaufland aufgrund ihrer Herkunft diskriminiert worden zu sein. Auf Nachfrage per E-Mail bezüglich eines Treffens, hat sie sich allerdings nicht mehr gemeldet.

### Referat Sport

Simon Lubich berichtet, dass zum Ende des Sommersemesters 2021 wieder einiges in Präsenz möglich war. Da beide Sportreferent\*innen zum Wintersemester ausscheiden, fertigen die beiden gerade ein Übergabeprotokoll an. Die beiden Nachfolger\*innen wurden auch bereits parallel im Sommersemester 2021 eingelernt.

### Referat Filming

Robin Schweitz gibt kund, dass am Freitag, den 13. August 2021 erneut ein Spielring stattfinden wird. Ein Turnier in den Semesterferien ist ebenfalls in Planung. Der Termin wird rechtzeitig auf dem Discord Server bekannt gegeben.

### Referat Internationales

Vom Referat Internationales ist niemand anwesend. Das Referat scheint gegen Ende des Semesters eingeschlafen zu sein. Zu Beginn des Wintersemesters 21/22 sollten wieder einige Veranstaltungen geplant werden.

### Referat Kultur

Fabian Scheuch erklärt, dass die beiden Referatsleiter\*innen bereits im Urlaub sind und berichtet, dass die Closing-Party nochmal online stattgefunden hat. Auch wenn wenig Studierende daran teilgenommen haben weil das Wetter so schön war und die Corona Verordnungen mittlerweile wieder viele Kontakte zulassen, hatten die Anwesenden eine Menge Spaß. Die Planungen für eine Opening-Party im Wintersemester dauern noch an.

### Referat Finanzen

Vincent Jehmlich erklärt, dass die neuen Radtrikots der Hochschule mit AStA-Logo für 62,50 Euro im Hochschulshop erhältlich sind.

Ferner tut er kund, dass durch den Verkauf der Carepakete zur Closing-Party 200,00 Euro an Spenden für die Tierherberge Offenburg zusammen gekommen sind.

### Referat Außen

Vom Referat Außen ist niemand anwesend. Fabian Scheuch berichtet, dass beide Referatsleiter\*innen immer bei den Landesastenkonzferenzen (LAK) anwesend waren. Fabian erklärt, dass es bezüglich des landesweiten Semestertickets nichts Neues gibt. Ab dem 1. August 2021 gestaltet jedoch die TGO ihr Angebot komplett neu. So bekommt man dann für weniger Monatsbeitrag mehr Leistung und mehr Service. Hierzu wird der AStA Werbung machen in den Social Media Kanälen.

### Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Vom Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit ist niemand anwesend. Heike Huber berichtet, dass sie derzeit die Ersti-Broschüre zusammen überarbeiten.

Ferner ging beim AStA eine E-Mail ein, die sich darauf bezog, dass man die Kandidat\*innen bei den Gremienwahlen überhaupt nicht kennt. Für das Studierendenparlament werden jedes Jahr Steckbriefe mit Fotos angefordert und veröffentlicht. Die Veröffentlichung sollte mehrfach geschehen, damit sie den Studierenden immer wieder ins Gedächtnis gerufen wird und nicht danach gesucht werden muss.

Für den Senat und die Fakultätsräte unter der Wahlleitung von Frau Katja Wiss könnte eine Kooperation angestrebt werden.

## **6. Anträge**

Heike Huber spricht den Druck der Ersti-Broschüre an. Bisher wurden die gedruckten Broschüren in die Ersti-Taschen gepackt. Aufgrund des Nachhaltigkeitsgedankens wird vorgeschlagen einen Flyer mit einem QR Code zu entwerfen und auf den Link der AStA Homepage zu verweisen. Dort lädt Heike Huber jedes Semester die aktuelle Broschüre hoch. Eine Abstimmung ergibt, dass 6 Parlamentsmitglieder für den Flyer stimmen und somit gegen den Druck der Broschüre und 3 Parlamentsmitglieder dagegen sind.

**→ Heike Huber an das Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit weitergeben.**

Jonas Hofer erklärt, dass Herr Prof. Dorer 6.750 Euro von den Qualitätssicherungsmitteln 2021 (QSM) zurückgegeben hat, da die Veranstaltung nur online stattfinden konnte und somit Mittel eingespart wurden. Alle anderen Projekte wurden angefragt bzw. überprüft und haben die Mittel im Sinne der Studierendenschaft verwendet. Da die Bibliothek aufgrund der angespannten Haushaltslage extreme Einsparungen vornehmen muss, wird einstimmig entschieden, die 6.750 Euro der Bibliothek zu geben.

**→ Heike Huber dem Leiter der Finanzabteilung Herr Huber und der Leiterin der Bibliothek Frau Möhringer Bescheid geben.**

Im Zuge dessen wird festgelegt, dass künftig beim Beschluss der QSM bereits bestimmt werden soll, wohin übrig gebliebene Mittel fließen sollen. Diese Vorgehensweise wird vom Parlament einstimmig beschlossen.

Jonas Hofer spricht sodann die Gründung eines Hochschulchors zum Wintersemester 21/22 an. Sarah Bauer vom Finanzreferat schlägt vor, das unter Hochschulsport zu packen und den Titel künftig in „Freizeit“ umzubenennen. Es soll kein zusätzliches Referat erschaffen werden und der Chor muss sich selbst organisieren. Lediglich das Marketing und die Finanzierung soll vom AStA übernommen werden. Eine Abstimmung ergibt zwei Enthaltungen, der Rest stimmt dafür.

Zum Abschluss stellt Heike Huber noch einen Antrag auf Teilzeit. Sie möchte ab 1. Oktober 2021 auf 90 Prozent der regelmäßigen Arbeitszeit reduzieren. Das Parlament stimmt diesem Antrag einstimmig zu.

## **7. Sonstiges**

Es gibt keine Wünsche und Anregungen unter dem Tagesordnungspunkt Sonstiges.

Die Sitzung wird ordnungsgemäß von Jonas Hofer geschlossen.

Angefertigt, 30. Juli 2021

Für die Richtigkeit

Heike Huber  
Protokollführerin

Jonas Hofer  
Vorsitzender des StuPa